DISCURSO DE LA DELEGADA DEL GOBIERNO CON MOTIVO DE LA PATRONA DE LA GUARDIA CIVIL 2018 Comandancia 08.10.18

Coronel, primer de tot, gràcies. Gràcies en nom de tota la societat pels teus anys de servei i de dedicació a Espanya i a les Illes Balears.

El d'avui és sense dubte un acte molt especial, per a tu i per a tots nosaltres. Les circumstàncies han fet que la meva primera patrona de la Guàrdia Civil com a delegada del Govern, sigui la teva darrera en el servei actiu.

Tenc sentiments enfrontats. D'una banda, de pèrdua, per no poder continuar fent feina plegats, aprenent de la teva experiència, de la teva professionalitat i de la vocació de servei que m'has demostrat en els mesos que hem coincidit.

D'altra banda, tenc l'honor de participar en el teu comiat a la Bandera, d'una manera molt personal, i de donar-te les gràcies en nom de tots els ciutadans i ciutadanes d'aquesta terra.

Tots els que hem coincidit amb tu, ho sabem. Amb el teu comandament la Guàrdia Civil a Balears ha fet una feina eficaç, compromesa i adaptada als vertaders problemes i amenaces que afrontam els homes i dones que vivim aquí, i també els què ens visiten.

I és per això que sou molt estimats en aquestes illes, i és per això que la ciutadania valora la vostra feina: que no us confongui ningú.

En el temps que duc com a delegada del Govern he pogut reunir-me amb batles i batlesses de diferents municipis. Tots m'han transmès com aprecien la vostra feina als seus pobles i tots voldrien que, si fos possible, hi estiguessiu més presents.

Coronel, sé que això, que aquesta valoració de la tasca de la Guàrdia Civil a les nostres illes, és també gràcies al teu comandament durant els darrers anys.

Queridos jefes, oficiales, suboficiales, cabos y guardias. Os agradezco la lealtad con la que habéis adoptado al coronel como ejemplo para vuestro servicio en el cuerpo de la Guardia Civil en Balears.

Os agradezco la dedicación para que vuestro trabajo intenso se refleje a diario en nuestra seguridad y protección.

Os agradezco la profesionalidad para perseguir los actos delictivos en cualquier forma que se produzcan.

Os agradezco vuestra atención para prestar auxilio a la ciudadanía ante cualquier peligro, ya sea en tierra, mar o aire.

Os agradezco vuestra generosidad para colaborar con el resto de instituciones, servicios y administraciones.

Y os agradezco que todo esto lo hagáis de una manera cercana. Porque sois los primeros que sabéis que cuanto mejor conocéis a la gente y a su territorio, y os adaptáis a ellos, mejor hacéis vuestro trabajo.

Para muchos de vosotros este no es el destino más fácil ni el más cómodo. En ocasiones separados de vuestras familias o de vuestros seres queridos, y haciendo frente en las islas a dificultades profesionales y personales que son difíciles de entender desde la Península.

Por eso os agradezco especialmente la entrega y el sacrificio que realizáis aquí junto con vuestras familias.

Os agradezco todo esto y sé que, como he dicho ya en otras ocasiones, los representantes políticos y la sociedad os pedimos siempre mucho, y a veces os damos poco.

Quiero manifestaros el compromiso del Gobierno de España y del Ministerio del Interior para que, después de años de sacrificios, recuperéis y mejoréis tan pronto como sea posible vuestras condiciones laborales. Es un compromiso que tiene que traducirse en hechos. Este pasado viernes el ministro Fernando Grande Marlaska ratificó al fin, con los representantes de los sindicatos y las asociaciones profesionales, el acuerdo para que este mismo mes de octubre se empiece a hacer efectiva, con carácter retroactivo, la equiparación salarial de agentes de la Policía Nacional y la Guardia Civil.

Es cierto que no es suficiente y que sería deseable ir más rápido, pero también lo es que en pocos meses ha sido el nuevo Ministerio quien ha desarrollado técnicamente un acuerdo que se anunció en marzo, pero sin tener garantizada su aplicación.

Quiero trasladaros, además, que junto con el Govern de les Illes Balears se está trabajando intensamente para que recibáis un plus de insularidad que recompense adecuadamente vuestro trabajo aquí, como trabajadores y trabajadoras de la Administración General del Estado.

Hace pocos días se ha celebrado el 30 aniversario del ingreso de las primeras mujeres en la Guardia Civil. Desde entonces, desde el paso al frente que dieron aquellas pioneras, se ha avanzado lentamente. En España hoy son más de 5.000 las mujeres de la Guardia Civil que han realizado el solemne juramento a la bandera, con el que se han comprometido a defender la libertad y la seguridad de la ciudadanía.

Vuestro mando directo, el director general de la Guardia Civil, Félix Azón, ha dicho sobre esta celebración que "no debemos caer en la autocomplacencia", y para mostrar su compromiso acaba de crear un área específica de la mujer dentro de su gabinete, para impulsar todas las medidas necesarias para profundizar en la igualdad dentro de la Guardia Civil.

Quiero manifestar una vez más que tendréis todo mi apoyo para dar este impulso.

Vosotros y vosotras sabéis que es imprescindible y necesario, porque además, sois quienes os entregáis a un trabajo que es esencial en la protección de las mujeres que sufren la expresión más grave y cruel de la desigualdad: la violencia contra ellas.

Mejorar esta protección, y también que las mujeres tengan la posibilidad de llegar a lo más alto, en igualdad de condiciones que los hombres, en los Cuerpos de Seguridad o en cualquier otro ámbito de la sociedad, lo voy a defender en cada oportunidad que tenga y representa uno de los principales mandatos que tengo en mi cargo como delegada del Gobierno.

Estimat Jaume, avui el protagonisme és per a tu i merescudament.

Vull dir-te que les persones que com tu, han dedicat tota la seva vida al servei públic, no es retiren mai.

Que la passa al costat que has de fer ara, et permetrà mirar les coses d'una altra manera i que se t'obrin moltes possibilitats de continuar posant la teva experiència al servei de la societat.

També, per què t'ho mereixes, dedicar més temps als teus i a tu mateix. Vull desitjar-te el millor per a tu, facis el que facis.

I per acabar, coronel, sé que em permetràs que hagi deixat per al final de les meves paraules una darrera expressió de gratitud, en aquest cas eterna, per als agents Diego Salvá i Carlos Saénz de Tejada.

Os pido a todos los presentes que sus familias, amistades y compañeros no dejen de recibir nuestra estima, y que sepan que su asesinato se mantendrá siempre en nuestro recuerdo, tanto para mantener su memoria, como para perseguir a sus responsables.

Muchas gracias